



GABRIEL PARDO

Max Colodro, sociólogo y doctor en filosofía, dice que "la situación crítica del Gobierno hoy es el mar de fondo de la derrota oficialista en las urnas".

En medio de la polémica por el caso Monsalve y los magros resultados electorales, el analista político y académico de la U. Adolfo Ibáñez asegura que la carrera presidencial en ese sector "quedó en punto muerto".

—¿Qué le dicen los resultados obtenidos por el oficialismo en la elección del fin de semana?

—Las elecciones del fin de semana representan la mayor destrucción de poder territorial de la izquierda y de la centroizquierda de las últimas décadas. No solo porque han sumado la menor cantidad de alcaldes electos desde el retorno a la democracia, sino también debido a que las fuerzas políticas que hoy conforman la oposición llegaron al 52,9% de los votos válidos en concejales. El golpe para el pacto oficialista es muy duro, pero con matices: las fuerzas de la ex-Concertación sumaron 21,4% y el PC más el FA apenas un 13,4% en concejales, es decir, la centroizquierda confirmó, a pesar del fracaso general, su relativa hegemonía.

—¿Cuánto cree que incidió la gestión del Gobierno en estos resultados?

—La situación crítica del Gobierno es el mar de fondo de la derrota oficialista. Estas elecciones se dieron en uno de los peores momentos de La Moneda, en el marco del desastroso manejo del caso Monsalve. En rigor, lo único que impidió un resultado aún peor para el Gobierno fue la incapacidad de la oposición para construir un pacto electoral unitario. Pero lo que queda como evidencia para el oficialismo es que su unidad ya no le alcanza para ganar y, para la oposición, que solo es viable como alternativa de gobierno si apuesta por la unidad.

—¿Qué le dice que haya quienes en el oficialismo critiquen la gestión de Boric, pero por otro lado se valore en las urnas la gestión en Maipú de un miembro de su propia colectividad y con alta votación?

—El éxito de Vodanovic en Maipú o la reelección de Ripamonti en Viña son fenómenos locales; de hecho, cada triunfo o fracaso lo es. Lo importante aquí es la magnitud del retroceso oficialista a nivel

El analista y académico Max Colodro:

"Las elecciones representaron la mayor destrucción del poder territorial de la izquierda y la centroizquierda"

"Luego de este resultado y sumado a la crisis endémica del Gobierno, la carrera presidencial en el oficialismo queda, en la práctica, en un punto muerto", afirma.

agregado y el avance sustantivo de las fuerzas opositoras. Ningún árbol puede impedir ver el bosque y las tendencias generales en este caso son insoslayables.

—¿Cómo queda la carrera presidencial en el oficialismo con estos resultados? Cree que quedan mermadas las eventua-

Vodanovic ha sido categórico en que no está disponible para abandonar la alcaldía de Maipú y la expresidenta Bachelet ha mostrado en su trayectoria política no tener vocación suicida, o sea, es muy difícil que en el actual escenario esté disponible para ir a una derrota casi segura.

tentando ajustes en su gabinete, salvo aquellos que pretenden ir a la contienda parlamentaria.

—¿Cuánto impacto cree que tendrá de aquí en adelante el caso Monsalve?

—El caso Monsalve es la mayor crisis política del actual gobierno; una donde terminaron de desfondarse el supuesto compromiso con la agenda feminista y la lucha contra los privilegios. Las evidencias permiten presumir que el gobierno de Gabriel Boric intentó encubrir los eventuales delitos cometidos por el ex subsecretario Monsalve, al menos hasta las elecciones municipales. El presidente no le pidió la renuncia ni siquiera ante la confesión de que había violado la ley de inteligencia, utilizado personal de Investigaciones para revisar medios de prueba. Es algo realmente impresentable, a lo que se agregan las imprecisiones de Carolina Tohá, una seguidilla de versiones poco convincentes, que refuerzan las dudas respecto a la real voluntad del Ejecutivo de que todo esto se aclare. En mi opinión, el daño que este caso ha generado para la proyección presidencial de Carolina Tohá es enorme, en el límite de lo irreparable, al menos en el corto y mediano plazo.

“El traspíe de Iraci Hassler es un símbolo, no solo por lo que representa la comuna de Santiago. Es también una caída emblemática de la generación que hoy gobierna”.

“La dificultad, sin embargo, es que hoy el problema del Gobierno no es de elenco, sino de autoridad y conducción política, es decir, está radicado en el estilo de liderazgo del propio Presidente”.

les candidaturas de Michelle Bachelet o Carolina Tohá?

—Luego de este resultado y sumado a la crisis endémica del gobierno, la carrera presidencial en el oficialismo queda, en la práctica, en un punto muerto. Carolina Tohá carga sobre sus hombros con los graves problemas en materia de seguridad pública y el impacto del caso Monsalve. Claudio Orrego no pudo ganar la elección de gobernadores en primera vuelta y no la tiene fácil para el balotaje. Tomás

—¿Cuál es el principal rasgo que advierte en la derrota de Iraci Hassler (PC) en Santiago?

—El traspíe de Iraci Hassler es un símbolo, no solo por lo que representa la comuna de Santiago. Es también una caída emblemática de la generación que hoy gobierna, aquellos jóvenes de sectores acomodados que apostaron con entusiasmo al estallido social, justificaron la violencia y ofrecieron cambios refundacionales.

—¿Qué giro cree que debe dar el Gobierno luego de estos resultados?

—El Gobierno no tiene un horizonte muy auspicioso. Su agenda legislativa está en la UTI y la carrera presidencial, *ad portas* de iniciarse. Los cambios de gabinete son siempre un punto de inflexión, una manera de cerrar un mal período y generar expectativas de un nuevo comienzo. La dificultad, sin embargo, es que hoy el problema del Gobierno no es de elenco, sino de autoridad y conducción política, es decir, está radicado en el estilo de liderazgo del propio Presidente y en su diseño comunicacional. Si Gabriel Boric no está disponible para hacer cambios en ese ámbito, es mejor que no pierda el tiempo in-

